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CRÔNICAS XVIII CPO – 2023 
 

“Tendes em vós os mesmos sentimentos de Cristo” (Fl 2,5) 
 

Chegada das Irmãs em Angelina 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Como os Pastores e os Reis Magos, cada Irmã com alegria, foi chegando no cantinho 
acolhedor de nossa casa em Angelina, nossa Belém, para celebrarmos o nosso XVIII 
CPO 2023 e encontramos o Menino Deus que nos espera de braços abertos. 
    

Um momento de alegria fraterna, encontro e reencontro traduzidos em cada abraço. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Boas Vindas!!! 
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Dia 04 de Janeiro de 2023 - Entronização da Palavra 
 

“No princípio era a Palavra e a Palavra estava com Deus, e a  
Palavra era Deus” (João 1,1). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Iniciando o nosso XVIII Capitulo Provincial Ordinário com a celebração da entronização 
da Palavra queremos que a Palavra de Deus presida o nosso Capitulo, de forma que o 
Pão da palavra partilhada ocupe lugar de destaque em nossos corações. 
 

 

 

E tendo o verbo encarnado no Menino 
Deus do presépio, a Superiora Geral, Irmã 
Amarilda Rossatto, com o menino em seus 
braços passou-o a cada irmã que, de mão 
em mão acolhia a presença do Deus 
menino com o desejo de com Ele ir nos 
configurando para termos de fato em nós 
“Os mesmos sentimentos de Cristo”. 
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Em seguida fomos acolhidas pelo Frei Sebastião que nos concedeu a bênção de São 
Francisco de Assis. Assim, iluminadas e conduzidas pelo Espírito do Senhor,  

seguimos em  procissão para a sala Capitular. 
 
 

 Cantando: “Guiados pela estrela da nossa fé ardente, iremos ao altar, ver Cristo que 
nasceu. Cristo nasceu para todos nós” 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 Chegando a sala capitular ouvimos de forma encenada o Evangelho de  
(Jo 1, 35-42). “Eis aqui o Cordeiro de Deus”. 

 
 

E os dois discipulos ouvindo ele dizer 
isto seguiram a Jesus. Mestre   

onde moras?  
 

VINDE, E VEDE 
 
 

 
 
Após a encenação, Frei Sebastião Agostinho Kremer, nos levou à reflexão de cada 
palavra a nós dirigida por este Evangelho, dizendo-nos: “quem ouve o testemunho de 
João quer fazer o processo de seguir Jesus”. Por isto Jesus se dirige aos discípulos e 
questiona o que buscais, a quem procurais? É muito importante saber o que queremos e 
o que buscamos, quais os nossos Sonhos?  
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E claro, para mim, e para a Congregação, o que nos espera este tempo de Capitulo? 
 

 

 

 

MESTRE ONDE MORAS? Moramos onde somos amados e podemos amar. VINDE E 
VEDE! É importante conhecer onde estou, estou em casa? Como é minha casa? Ou 
onde nos sentimos em casa? Nos palácios ou nos casebres com os pobres. 
EXPERIMENTARAM E CONHECERAM E ISTO OS MARCOU. Também nós fizemos 
este processo de renúncia e seguimos a Jesus, e isto nos marcou profundamente em 
tudo que vivenciamos desde a formação, e podemos também nós anunciar o que 
experimentamos nestes três anos, a quem buscamos e experimentamos com a própria 
vida. O que vimos e vivemos o cordeiro de Deus. 
Concluindo suas palavras Frei Sebastião afimou:  Vivendo a Misericórdia de Deus 
encontramos o esposo escolhido. 

 
“A ti entrego a minha vida não temerei, em tuas mãos Senhor,  

meu caminho minha vida” 
 

Tomando a palavra, Irmã Amarilda deu continuidade a agenda do capítulo com a 
nomeação da Secretária e as animadoras das sessões.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Assim, obedientes à Palavra de Deus, convocadas a sermos semeadoras do carisma, 
encerramos o nosso primeiro dia com o canto: Salve Rainha mãe de Misericordia e a 
benção final. 
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Dia 05 de janeiro de 2023 -  Missa de Abertura do XVIII CPO  
 

“Encontramos aquele de quem Moisés escreveu na Lei, e os profetas: Jesus de 
Nazaré, o filho de José” (Jo 1, 45). 

 

O primeiro encontro do dia aconteceu na capela para a oração da manhã. As Irmãs 
entoaram os salmos, expressão de nossa comunhão com o Senhor. Logo após, 
partilharam o pão, desfrutando de um saboroso café da manhã. Às nove horas, um novo 
encontro na capela para celebração Eucarística de Abertura do CPO, presidida por Dom 
Wilson Tadeu Jönk, arcebispo de Florianópolis, e concelebrada pelos Padres: Luiz Prim 
(de Barreiros), Francisco Rohling e José Vitor Fernandes Azevedo (de Angelina) e Frei 
Sebastião Kremer, (OFM) assessor canônico.   

 
Em sua homilia, Dom Wilson recordou 
que ainda estamos vivendo o tempo do 
Natal, e este capítulo é para cada Irmã, 
como o encontro dos Magos com o 
Menino na manjedoura, que no final 
deste encontro, possam descobrir novos 
caminhos. Ele recordou ainda que nossa 
vocação é um chamado a sermos 

administradores das coisas de Deus. Ser dono é querer tomar posse, dominar. Ser 
administrador é cuidar do que não é nosso, zelar. Se fomos chamados ao matrimônio, a 
formar uma família, ela não é minha, ela é de Deus. Na vida matrimonial, os pais não 
são donos dos filhos, mas administram-
lhes a educação, procurando que neles se 
realize os planos de Deus. Na vida 
consagrada não sou dona de uma 
vocação, sou administradora de um bem 
confiado por Deus a mim, um dom que 
deve ser colocado a serviço dos irmãos. 

 
 

Após a celebração eucarística foi servido um pequeno lanche. Na sala capitular demos 
continuidade aos trabalhos com a apresentação dos Leigos Franciscanos da 
Misericórdia.  
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Cada um deixou uma palavra de alegria por poder viver o carisma da Misericórdia. Os 
padres presentes também dirigiram algumas palavras de bom êxito na realização do 
XVIII CPO.  
Dom Wilson, tomando de novo a palavra falou da vocação religiosa como um chamado 
de Deus para sermos administradoras de seus bens. Quando assumimos nossos irmãos 
como presente de Deus, tudo se modifica. Nossa vocação nos foi dada para servir os 
outros, somos religiosos para os outros. O exercício da misericórdia deve ser 
ininterrupto.   
 

Ao meio-dia, as irmãs capitulares, Dom Wilson e nossos LFM, se dirigiram ao refeitório 
para o almoço, encerrando as atividades desta manhã.  
 

Às 14:45h, as Irmãs retornaram à sala capitular para a Primeira sessão que teve início 
com a invocação ao Espírito Santo, entoando o “Veni Creator Spiritus”. Irmã Inês 
Pereira, Superiora Provincial dirigiu às Irmãs algumas palavras: Envolvidas pelo clima de 
Natal, nos encontramos para celebrar o XVIII CPO. O céu e a terra se encontram em 
clima de fraternidade. Que bom nos encontrarmos, sintamo-nos acolhidas aqui em 
Angelina, nossa tenda onde Deus continua chegando e se fazendo presente entre nós, o 
Deus conosco, o Emanuel. Olhando o Menino do presépio, pobre, humilde, reacende em 
nós a esperança do novo, do renascer. Que esses dias de celebração do nosso capítulo, 
possamos traçar os novos passos como Província, na escuta atenta da Palavra, 
possamos ter a dinâmica de recomeçar sempre de novo.  

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

Irmã Amarilda Rossatto também dirigiu algumas palavras às Irmãs capitulares: Após um 
lindo percurso de celebrações, estudos, grupos de reflexões, em preparação ao XVIII 
CPO, inspiradas no tema: Comunhão, Participação, Missão e lema: “Tende em vós os 
mesmos sentimentos de Cristo” (Fl2,5), chegou o momento de celebrarmos todo este 
processo aqui em Angelina, berço da vocação de todas as Irmãs. Eis o grande convite 
do capítulo: a busca do essencial, a uma profunda conversão pessoal, que possamos 
nos deixar moldar pela vontade de Deus e assim decidir sobre a composição do novo 
governo da província, para que possamos discernir qual é a vontade de Deus. 
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Após as colocações, Irmã Inês, juntamente com as Irmãs do Conselho Provincial  
fizeram a apresentação do Relatório Trienal. “Durante o triênio vivemos muitas alegrias, 
surpresas, medos e incertezas. Em todas as situações o Senhor conduziu e cuidou da 
vida e missão de cada Irmã, sob intercessão de Nossa Senhora do Perpétuo Socorro”. 
 

 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

Depois de ouvir o relatório, as Irmãs se dirigiram à capela para oração da tarde, 
seguindo depois para o jantar. Os trabalhos foram retomados as 19:30h na sala 
capitular. As Irmãs foram divididas em quatro grupos para estudos. Cada grupo 
escolheu seu nome: Natanael, Reis Magos, Renascer e dos Anjos. A tarefa dos grupos 
era sinalizar três pontos bonitos do relatório do triênio, três desafios e dizer uma palavra 
sobre a fala do Papa Francisco às religiosas.  

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Tendo sido realizadas as partilhas, encerrou-se o dia com a oração da Salve Rainha e 
as capitulares puderam dirigir-se aos quartos para um merecido descanso.  
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Dia 06 de Janeiro de 2023 
 
Depois de um delicioso café, as Irmãs rezaram o Ofício Divino 
na Capela. Já na sala Capitular Irmã Maria de Fátima 
Schwamberger, animadora da sessão, recordou o Batismo de 
Jesus. Iniciamos com o Mantra ¨Jesus tu és a luz dos olhos 
meus.......  Frei Sebastião Kremer usou a palavra: ¨Eu me 
orgulho de ti. São Marcos na cena do batismo diz que Jesus 
vem de Nazaré e estava ali, vem junto com o povo que recebia 
o batismo diário. Isto é atitude de começar de novo, aquele rito 
de como era o batismo. 

  
O batismo de João é vinho novo, há um gesto que eles entravam no rio Jordão e se 
colocavam no fundo do rio até aguentar, e depois saiam para respirar de novo. Jesus 
vem e se faz solidário com este. Ele vem junto e se faz pecador. Ele sai e com o céu 
aberto escuta a voz do Pai. Ele recebe a missão messiânica. Este testemunho do céu se 
abre e o Espírito permanece em tudo. Este é o meu Filho em quem coloco toda minha 
complacência ou seja, “Eu me orgulho de ti”.  O Pai ao ver seu Filho diz: é mesmo meu 
filho. Vamos trazer Madre Alphonsa para o hoje, vendo a valentia com que enfrentam 
um câncer, uma obediência, uma missão. Ela diria é mesmo minha Irmã. E que tal trazer 
este sentimento para o meu meio. Eu me orgulho desta minha Irmã, e tudo o que é, 
competição se derrete, vem abaixo¨. 

  
      
 

 
 
 
 
 
 
 

Em seguida são lidas mensagens da Província Cristo Redentor e da Província Mãe da 
Misericórdia.  
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Em comunhão com nossas Províncias, Irmã Amarilda Rossatto passou a apresentar o 
relatório de nossa caminhada na Província Nossa Senhora do Perpétuo Socorro. Deu 
ênfase a vida de oração e fidelidade das Irmãs idosas, o que sustenta a missão da 
Província, como também chamou a atenção de todas as Irmãs para alguns pontos 
importantes, os quais requer conversão pessoal. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 
 
 
Passou-se a apresentação dos trabalhos da 
Fraternidade do Provincialado com objetivo da mesma 
e diversas fotos das Irmãs em seus trabalhos. Ir. Joice 
Voss Effting, fez apresentação do relatório econômico 
do triênio e Irmã Zulmira Aparecida Mendonça Martins, 
Presidente da Associação fez um resumo das 
atividades da Associação das Irmãs Franciscanas de 
São José.  
A Fraternidade Maria Auxiliadora fez a apresentação 
dos trabalhos realizados naquela Fraternidade. Foi lida 
por Irmã Marli a mensagem das Irmãs da Fraternidade 
São José, da Alemanha, local onde nasceu nossa 
Congregação.  
 
 

 

 

Em seguida houve trabalhos em grupo para elencar e apontar o perfil do Conselho 
Provincial a ser eleito e compor uma chapa. Retornado dos grupos e leitura da partilha 
dos trabalhos realizados em grupo, passamos às prévias conforme diz o Artigo 44 do 
Diretório Provincial, que ficou assim: Superiora Provincial Irmã Inês Pereira – 48 votos, 
Vice-Superiora Provincial Irmã Teobaldina Clasen – 24 votos, 3º Conselheira Provincial 
Irmã Ivonete Kammers – 17 votos, 4º Conselheira Provincial Irmã Nadir Terezinha Mees 
– 14 votos.  
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No final do dia, todas nos reunimos às 18:00h para a Celebração Eucarística. 
  

No comentário Inicial Irmã Sandra Aparecida de Jesus, 
trouxe presente as Irmãs da Fraternidade Nossa Senhora 
Aparecida que não estão presentes fisicamente, mas 
presentes espiritualmente. As Irmãs trouxeram um cartaz 
com as fotos e o resumo das atividades das Irmãs da 
Colônia Santa Tereza com os doentes. 

 

 
No ofertório Irmã Marli apresentou as atividades da Fraternidade Menino Jesus, de 
Florianópolis, também trazidas num cartaz pelas Irmãs da Fraternidade. 

 

 

 

 

Na homilia Frei Sebastião 
falou sobre o Evangelho: 
que os pecadores 
procuravam João Batista e 
eram batizados com água. E 
fez relação de Jesus no 
batismo com a cruz.  
 

 

 

 

Às 20:00h, horas na capela realizamos as completas com um tom penitencial, 
lembrando que hoje termina um ciclo, e amanhã começa com a eleição um novo triênio. 
Ao anoitecer de mais um dia, percebemos a presença das ovelhas ladeadas por Maria e 
José com o Menino no presépio.  

 

 

 

 



11 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Depois da encenação do Evangelho pelas formandas, Frei Sebastião destacou o 
seguinte: Tende vós os mesmos sentimentos. Tinha condição divina, mas não se 
apegou a condição divina, renunciou, humilhou-se até a morte, ou seja, o ponto mais 
baixo para se identificar com os mais pobres. Ter os mesmos sentimentos é ter esta 

atitude de não se apegar ao status de religioso. O se achar melhor é a atitude dos 
fariseus. Esse fermento dos fariseus, essa atitude de se separar dos pecadores, não é o 
mesmo sentimento de Jesus. É descer do pedestal e ir descalço. Quem faz a 
experiência de misericórdia não é fariseu. Estamos diante do presépio, da mesa da 
Eucaristia e da Palavra. E agora chega a hora de reconhecermos que somos pecadores.  
 

 
 
 
E após cada pedido a Assembleia cantou um refrão de perdão.  No final Frei Sebastião 
deu a absolvição dos pecados e recebemos a aspersão da água benta. 

 
No final, todas se saudaram desejando a Paz. Mais um dia em louvor à Santíssima 
Trindade pelos trabalhos realizados neste dia.  
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Dia 07 de janeiro de 2023 - Sessão de Eleição do Governo Provincial 
 

 
            

“Vinde Espírito Santo” 
 
 

 
Iniciamos o nosso dia com uma linda Celebração Eucarística 
em honra ao Espírito Santo, pedindo Luzes para que ele nos 
inspire e guie neste dia em que teremos por missão eleger a 
Superiora Provincial e o seu Conselho. 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

O Evangelho que nos guiou neste dia foi o das Bodas de Cana onde Maria se dirige a 
Jesus e diz: “Eles não tem mais vinho”, e depois: “Fazei tudo o que ele vos disser”. Já 
na sala capitular Irmã Amarilda Rossatto nos recordou: O casamento é quando por 
amor, um se doa para o outro. Assim nossa vida também deve ser esta doação por 
amor ao reino.  

 
Seguindo com a agenda cantamos o Veni Creator e o Salmo: “Vossos raios toda a terra 
iluminou”. Pedindo que ele nos conduza em nossas decisões. 

 
 
 
 
 

Conduzidas pela Presidente do Capitulo foi 
realizada a chamada Capitular e a eleição 
das escrutinadoras que fizeram o seu 
juramento. 
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Em seguida Irmã Inês fez a entrega de seu oficio como Superiora Provincial dando 
graças a Deus e às Irmãs por este tempo vivido com muita dedicação e esforço à frente 
da Província. 

                     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Cumprido com os protocolos iniciais, passamos para o juramento das Capitulares e a 
Eleição da Superiora Provincial. 
        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
Confiante na força do Espírito Santo que 
tudo sabe e conduz, Irmã Inês Pereira foi 
reeleita.  
 

Todas as Irmãs demostraram muita 
alegria e ao mesmo tempo muita gratidão 
a Deus por escolhermos ela para ser a 
mãe de nossa Província, tal como Maria 
que aponta a Jesus e diz “Eles não têm 
mais vinho”. Ela nos iluminará mostrando 
o vinho que é Jesus em nossa 
caminhada. 

 

“Ame-as do jeito que são com este amor de mãe. Ame com o jeito de Deus. 
Este amar vale mais que a vida de eremita, ame-as nem ao menos 

 Desejando  que sejam melhor” (trecho CtaM). 
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Terminada a Eleição da Superiora Provincial, as Conselheiras fizeram também a entrega 
de seu ofício. Gratidão a Deus por todo o trabalho realizado por cada uma delas neste 
triênio. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Com a entrega do ofício das Antigas Conselheiras passamos a eleição das novas 
conselheiras. O Espirito Santo passou trabalho para iluminar as Capitulares, mas depois 
de muito esforço foram eleitas as conselheiras, que em comunhão com a Superiora 
Provincial tem nas mãos esta grande missão de unidas a cada Irmã, lavar os pés umas 
das outras. 
 
Foram eleitas as seguintes Conselheiras Provinciais: 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Assim eleitas e abençoadas elevamos nossas preces a Deus para que este novo triênio 
que se inicia, possa iluminar nossas irmãs nesta missão.  

Irmã Teobaldina Clasen – Vice Superiora 
Provincial 
Irmã Nadir Terezinha Mees 
Irmã Silvania de Souza Cunha  
Irmã Ivonete Kammers 
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E nós, unidas a elas, possamos unir forças através de nossas orações para juntas 
concretizarmos aquilo que desejamos:  

 
“Ter em nós os mesmos Sentimentos de Cristo” 

 

 

 

O Conselho Geral junto as Irmãs Eleitas, lindo Sorriso. 
 

Na alegria de tudo que vivenciamos neste dia, e na ação de graças a Deus celebrando o 
novo conselho eleito, saboreamos um delicioso café colonial. E como a alegria fraterna 
não para por aí, num clima de muita confraternização e festa, concluímos o nosso dia 
com um bingo bem especial, bingo bíblico. 

 
 

 
 
 
 
 
 

Que Deus, por tudo seja louvado!!! 
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Dia 08 de janeiro de 2023. 
 

“As nações de toda terra hão de adorar-vos os Senhor!” 
 

Festa da epifania do Senhor. O primeiro compromisso do dia foi a 
celebração eucarística. Frei Sebastião, em sua homilia ressaltou 
que o Salmo 62 expressa os sentimentos do coração de toda 
criatura humana: “Minha alma vos deseja!” O que os pastores e 
magos realizaram também está no nosso coração. Nosso corpo, 
deseja e busca. Encontrar essa luz, essa estrela e se sentir 
guiados, atraídos, conduzido para onde podemos encontrar nossa 
alegria, nossa felicidade. Onde podemos finalmente ficar em paz. 
No meio de tanta confusão, de tanta luz, consigo identificar a 
estrela de Jesus? Os magos quando encontraram ficaram cheios 
de alegria. Eles vieram de longe. Com suas astrologias, com seus 
estudos, colocaram-se no seguimento. Como eles, é preciso 
colocar-se a caminho.  

 

 
Temos que ter cuidado para não ficar esclerosado, fechados em nós mesmos. Fechados 
em palácios como Herodes, presos a tradições que esterilizam. A Vida Religiosa é um 
caminho contínuo, feito de esperança e de busca. Um caminho que não perde o rumo, o 
foco, mesmo quando a estrela desaparece. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Às 09:30h as Irmãs se reuniram na sala capitular par dar início aos trabalhos do dia. As 
Irmãs da Fraternidade Mãe da Misericórdia – Campo Grande/MS partilharam um pouco 
de sua missão e os trabalhos que realizam. As atividades do dia começaram pela 
eleição da comissão capitular, o grupo que vai ter a responsabilidade de elaborar os 
textos finais do capítulo. As Irmãs foram divididas em comissões para pensar as 
prioridades da Província para o triênio que se inicia. Esse trabalho foi realizado até às 
12:00h quando se fez uma pausa para o almoço.  
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Os trabalhos da tarde foram retomados com o lanche às 15:00h e às 15:30h as Irmãs se 
reuniram na sala capitular. As Irmãs da Fraternidade Bom Jesus apresentaram sua 
missão e atividades realizadas no meio em que estão inseridas. Foram lidas algumas 
mensagens e as Irmãs do Conventinho São Damião também apresentaram sua missão 
junto à comunidade de Itaboraí. Irmã Amarilda fez a apresentação de alguns dados da 
Congregação e Missões.  As irmãs ficaram muito contentes com o andamento das 
missões.  
 

No final da tarde as Irmãs subiram a Colina da Louvação. 

 

 

Em comunhão com aquelas que já estão na glória celeste, elevamos aos céus, preces 
de louvor e bênçãos pelo triênio vivido e pelo novo que se inicia. Neste momento 
também foi inaugurado o monumento em comemoração aos 150 anos de fundação da 
Congregação e a placa comemorativa aos 95 anos de criação da nossa Província.  

 

Depois deste momento tão significativo, as irmãs se dirigiram ao refeitório para partilhar 
um saboroso jantar. Por este dia tão cheio de bênçãos, demos graças a Deus! 
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Dia 09 de Janeiro de 2023 
 
Ao Raiar de um novo dia as Irmãs se reuniram na sala capitular para o Ofício da Manhã, 
celebrando a festa do Batismo do Senhor. Irmã Aurélia Pauli como animadora da 
sessão, destacou que o batismo nos deu uma vida nova e o Crisma o Espírito Santo. 
Leitura do Evangelho do dia deixando a mensagem Este é o meu Filho bem-amado... 
sou filha amada de Deus.  

 

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Em seguida passou-se a apresentação dos trabalhos e missão da Fraternidade Nossa 
Senhora das Graças com algumas fotos. Depois foi lido pelos grupos respectivos o 
trabalho das comissões da Comissão de Contas, comissão do carisma, de Formação, 
Vida Consagrada e espiritualidade. 
 

Ir. Marli fez a leitura do Compromisso Capitular. Ir. Otília Back apresentou a missão da 
Fraternidade São Sebastião de Turvo, no qual as Irmãs são uma bonita presença junto 
ao povo. A Fraternidade Papa Francisco foi apresentada por Irmã Anete Sens, sendo a 
única Irmã que faz um belo trabalho em Heliópolis-BA. Irmã Vitalina Stein apresentou as 
atividades da Fraternidade Guarujá do Sul, e Irmã Fátima apresentou a missão das 
Irmãs da Fraternidade Nossa de Guadalupe de Mato Grosso. Passou-se em seguida a 
eleição do CAEF, ou seja, do Conselho Fiscal, ficando assim: Ir. Maria Heerdt, Ir. Rita 
Maria Hoffmann, Irmã Walburga Back. 
 

Retornando do café, Irmã Amarilda confirmou a eleição acima e Ir. Inês colocou algumas 
moções. Sobre a reestruturação Frei Sebastião disse que a estrutura deve ajudar para o 
crescimento, manter o espírito, sustentar. Nas missões as Irmãs são poucas é uma 
necessidade urgente à expansão. A estrutura precisa ajudar a fluir. Uma breve avaliação 
do Capítulo foi destacada que as celebrações foram realizadas e muitas cooperação de 
todas. Bem organizada e unidade entre as Irmãs e o encontro foi leve. Capítulo fraterno 
e harmonioso.  
 

As 11h15min horas, deu-se início a Celebração Eucarística como ação de graças por 
tudo que vivemos nestes dias de capítulo. Irmã Sandra no comentário destacou: Nesta 
festa do batismo do Senhor, queremos renovar nosso batismo, agradecer pelo dom da 
vocação de cada Irmã. 
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Tudo se reveste de louvor, ação de graças por tudo. A procissão de entrada contou com 
a entrada no novo Conselho, e em seguida na hora do ato penitencial, cada Irmã lavou 
suas mãos na água. 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Frei Sebastião disse que Jesus vem da Galileia, é a primeira aparição Dele depois de 30 
anos escondido. Porque Jesus vem e se mete no meio dos pecadores? E o batismo é 
para quem tem pecado. E Jesus não tem pecado, o que é então este batismo? Como é 
nossa justiça humana? Errei tem que reparar. Nossa ideia de justiça é estreita. Justiça 
de Deus não tem como fim condenar, mas salvação. A justiça de Deus vem da 
compaixão e misericórdia de Deus. Jesus se mergulha neste abismo na maldade do 
mundo, nesta humanidade e até a morte. Somos chamados a exercer a justiça neste 
mundo. Batismo é receber a missão e esta missão é ser 
misericordiosa. Justiça é partilhar e não ficar com o meu.  

 
 

Irmã Inês se pronunciou assim: Todo Capítulo foi uma celebração 
litúrgica e vamos sair com a nova missão e ir por um caminho 
novo. Expressou sua gratidão a todas as Capitulares, as Irmãs da 
Fraternidade Nossa Senhora de Lourdes pela acolhida, as Irmãs 
do Conselho Geral, na pessoa de Ir. Amarilda e ao Frei Sebastião 
entregando uma lembrança.  

 

 



20 

 

Ir. Amarilda Rossatto Superiora Geral, concluiu o capítulo 
enviando-nos em missão, e entregou o livro das Orações de 
Madre Alphonsa, sendo que cada Irmã recebeu um 
exemplar.  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Depois da bênção final, foi tirada uma foto oficial com todas as participantes do Capítulo. 
 

 

     

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 

 
 

“Tende em vós os mesmos sentimentos de Cristo” 
 

Por tudo Deus seja louvado!!! 
 

Angelina, 09/01/2023 


